
曾智明︰
奧運團訪港體
現國家對香港
關愛

「疫情不影響大家的
熱情，以及我們對訪港的
期待，因為我們太久沒去
了。」 希望越來越多
的香港年輕人喜歡
乒乓球，繼續支持
乒乓球。

馬龍
（奧運乒乓五金得主）
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國家隊奧運健兒
談訪港期望

奧運健兒明訪港 馬龍：疫情無礙熱情

29名在東京奧運會上獲得佳
績的國家隊奧運健兒，將於明日
抵港，開展為期三天的訪問交流
活動。昨天，在中國國家體育總
局舉行的曾憲梓體育基金會頒獎
儀式上，全國政協委員、曾憲梓
體育基金會理事長曾智明向東京
奧運會內地金牌運動員代表頒發
了獎金支票，此次獎金總額達
2520萬港元。

大公報記者在儀式後，採訪
了乒乓球項目史上首位奧運五金
得主馬龍、首位獲奧運重劍金牌
的中國運動員孫一文等多位冠
軍，他們介紹了自己的香港情
緣，並談到對即將訪港的期待。
乒乓名將馬龍表示，自己曾兩次
參加奧運健兒訪港團，此番再去
更加激動，希望更多香港的年輕
人喜歡乒乓球。

大公報記者 趙一存（文、圖）

曾憲梓體育基金2520萬獎勵東奧冠軍

◀曾憲梓體育基金會頒獎
儀式昨天在中國國家體育
總局舉行。

曾智明：繼續支持體育事業發展
曾憲梓體育基金會1日在京獎勵在東京

奧運會上獲得金牌的內地運動員，以38枚金
牌共56人次計，每人次獎金為港幣45萬元，
獎金總額為2520萬港元。全國政協委員、基
金會理事長曾智明向東京奧運會內地金牌運
動員代表頒發了獎金支票。國家體育總局局
長苟仲文、副局長高志丹以及東京奧運會金
牌運動員代表出席了頒獎儀式。曾智明表
示，曾憲梓體育基金會給內地金牌運動員帶
來的不僅是獎金，更是來自香港的關心和祝
賀。

帶去香港的關心和祝賀
苟仲文在致辭時表示，感謝曾憲梓先生

和體育基金會長期以來對內地體育事業和體

育健兒的關心和支持，內地體育健兒將不忘
初心，頑強拚搏，為實現中華民族偉大復興
的中國夢貢獻更大力量。

曾智明在致辭時，代表基金會祝賀內地
奧運健兒在東京奧運會上的優異成績和良好
表現，並表示將繼續支持內地體育事業發
展，鼓勵體育健兒再創佳績。

曾智明接受大公報訪問時表示，是次頒
獎大會因疫情推遲半個月，但在如此困難情
況下，國家仍安排奧運冠軍到香港去，體現
對香港年輕人、香港社會的關愛。他說：
「獎金只是對運動員優異表現的一種認可，

更希望對國家體育事業、運動員退役後的發
展做些事情。我們要把更多人才留在祖國，
培養更多中華民族的優秀運動員。」

曾智明憶及父親曾憲梓時表示，父親生
前先後成立三個基金會來回饋社會、回報祖
國，多年所做的一切都是為了報答祖國對他
的培育。

「作為香港知名實業家和愛國人士，曾
憲梓先生生前長期關心支持祖國體育事業，
捐資獎勵，在奧運會上獲得金牌的內地運動
員，表達對內地運動員的鼓勵和對內地體育
事業的支持。我代表全體運動員對曾憲梓先
生表示深切緬懷。」 運動員代表、乒乓球項
目史上首位奧運五金得主馬龍在致辭時感謝
基金會對中國體育事業多年的付出。

馬龍還表示，在舉世矚目的東京奧運會
上，全體運動員牢記重託，不畏強手，奮力
拚搏，兌現了出征前許下的為祖國爭光、為
民族爭氣、為人生添彩的
諾言，但是，成績已經屬
於過去， 「從領獎台上走
來，一切從零開始。未來
還是要繼續刻苦訓練，爭
創佳績。」

在頒獎儀式上，曾憲梓體育基金會理事
長曾智明向東京奧運會內地金牌運動員代表
頒發了獎金支票，此次獎金總額達2520萬港
元。他表示，祝賀祖國奧運健兒在東京奧運
會上的優異成績和良好表現，表示將繼續支
持內地體育事業發展，鼓勵體育健兒再創佳
績。

許昕盼與球迷有更多互動
馬龍在接受大公報訪問時表示，每一屆

奧運結束都會有訪港團赴港，能夠與香港的
運動員和民眾有很好的溝通交流，說明訪港
活動是一個很好的橋樑。他表示，希望通過
奧運健兒赴港交流，能讓香港民眾更加了解
體育，熱愛體育。曾分別於2012年和2016
年隨奧運健兒訪港團赴港的馬龍坦言，此次
奧運受疫情影響延遲一年，這讓赴港的期待
變得更加濃厚，此次受疫情影響交流互動有
所減少，但 「這並不影響大家的熱情，以及
我們對訪港的期待，因為我們也太久沒去
了。」

談及香港運動員，馬龍表示，他們的表
現越來越好，包括在東京奧運會上乒乓球獲
得第三名（女子團體項目）的好成績，這是

對香港運動員的一次歷史的突破和激勵，希
望越來越多的香港年輕人喜歡乒乓球，繼續
支持乒乓球。東京奧運會乒乓球男團冠軍許
昕亦表示，很久沒去香港，此次香港行感到
特別開心，希望能和球迷朋友有更多互動。

「受邀訪港是一次很好的體驗。」 孫一
文在接受大公報訪問時表示，期待和香港花
劍冠軍張家朗的見面交流。她說，自己是女
子重劍個人首枚金牌，張家朗是花劍個人金
牌，對個人而言都屬於突破，希望通過此次
交流，能有不一樣的火花。她亦希望不管在
哪個工作崗位上的人都能通過體育鍛煉讓自

己更強壯，並感受到競技體育的魅力，把體
育精神傳承下去。

中國奧運史上首枚田賽項目金牌得主鞏
立姣表示，非常期待此次訪港去學校裏與學
生交流， 「我希望我們能把這份力量帶給香
港的小朋友們，希望我們的一些成長故事能
對他們有所影響，希望他們早日樹立夢想並
努力去實現自己的夢想，要為國爭光。」

呂小軍冀分享科學訓練方法
時隔九年再一次訪港，舉重奧運冠軍呂

小軍向大公報表示，自己倍感榮幸，他認為

這份榮幸是國家給予的。他說， 「在37歲高
齡，還能再次站在東京奧運會的領獎台上，
這份榮譽不光是我個人的，也是屬於我們國
家的。」 在港期間，呂小軍希望能與香港運
動員一同分享內地運動員的科學訓練方式和
方法，包括體能方面的核心力量訓練等。

「期待香港的運動員和我們一起努力，
共同努力讓中國的發展更快、更高、更
強。」 他說， 「希望港人和全國的民眾一
起，不管是身體還是經濟發展都要更加強
大。」 關於如何評價自己在東京奧運奪冠的
表現，呂小軍表示，這是盡自己的一份小力
量為國家添磚加瓦。

東京奧運會上奪得男子雙人3米板、男
子單人3米板兩枚奧運金牌的跳水運動員謝
思埸在接受大公報記者訪問時亦表示，期望
通過交流，能使香港民眾對各個體育項目有
更全面的認識。他並寄語香港青少年，一定
要重視體育。因為有一個健康的身體，才會
有健康的生活。

▼國家體育總局局長苟仲文
（右）感謝曾憲梓體育基金會對
內地體育事業的關心和支持。

「期待香港的運動
員和我們一起努力，共
同努力中讓中國的發展
更快、更高、更強。」

呂小軍
（奧運舉重冠軍）

「我希望把這份力量帶
給香港的小朋友們，希望我
們的一些成長故事能對他們
有所影響，希望他們早日樹
立夢想並努力去實現，要為
國爭光。」

鞏立姣
（中國奧運史上首枚
田賽項目金牌得主）

訪港感言
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「受邀訪港是一次很好
的體驗。」 期待與香港花劍
冠軍張家朗見面交流。希望
通過此次交流，能有不一樣
的火花。

孫一文
（東奧女子個人重劍金牌得主）
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曾憲梓體育基金會簡介

•由前全國人大常委、香港金
利來集團主席曾憲梓在2008
年捐贈一億港元（下同）設立

•用於獎勵2008年至2020年
四屆奧運會的內地金牌健兒

•每屆奧運後，在北京舉辦頒
獎活動

•2012年倫敦
奧運後，曾
憲梓向基金
會追加一億
元，將獎勵
延續至2036
年奧運會

• 2016年9月1
日，基金會向
里約奧運內地
金牌健兒，以
26枚金牌46人
計，每人獎勵
54萬元，合共
2484萬元

•曾智明在2016年9月1
日，里約奧運頒獎大會
上代表父親宣布，在原
先基礎上再追加一億港
元獎金至總共三億元

•上述的追加獎金，令獎
勵將持續至2052年奧運
會

•昨天的頒獎儀式
後，基金會已獎
勵 在 第 29、
30、 31、 32 屆
的金牌健兒達
232人，共頒發
獎金一億零四十
萬元

2008年 2012年 2016年 2021年


